

CSU-Marktgemeinderatsfraktion Schwanstetten

Marktgemeinderat Schwanstetten  
z.Hd. 1. Bürgermeister  
Robert Pfann  
Rathausplatz 1

90596 Schwanstetten

Fraktionssprecher  
Markus Hönig  
Further Straße 17  
90596 Schwanstetten  
Mobil: 0175/2522034

E-mail: [markus.hoenig@gmx.de](mailto:markus.hoenig@gmx.de)

Schwanstetten, 30.03.2021

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung,  
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderates,  
sehr geehrter Vertreter der Presse,

die Haushaltsberatungen 2021 standen unter besonderen Herausforderungen.  
Es konnte nicht nur unter normalen Umständen (ohne Maske und im Sitzungssaal des Rathauses)  
beraten werden, nein wir müssen auch Dinge im Hintergrund beachten, welche in der  
Vergangenheit keine oder untergeordnete Rolle spielten.

Die CSU-Marktgemeinderatsfraktion bedankt sich herzlich für die gute und konstruktive  
Zusammenarbeit der Ratsmitglieder, beim Kämmerer Peter Lösch für die umfangreichen  
Vorarbeiten, als auch bei Bauhofleiter Reiner Grüttner für die detaillierten Schilderungen zum  
Fahrzeug und Ausrüstungskonzept des Bauhofs Schwanstetten.

Das Fahrzeugkonzept wirkt stimmig und durchdacht, jedoch können wir der Neuanschaffung eines 7  
to. Baggers im Jahr 2022 noch nicht umfängliche Zustimmung erteilen. Hierzu bestehen weiterhin  
zu viele Fragezeichen um einer Anschaffung über 150.000 € bedenkenlos unsere Unterstützung  
zuzusagen.

Während das eine Fahrzeugkonzept (Bauhof) vorgestellt wurde, wird gleichzeitig der bestehende  
Feuerwehrbedarfsplan nicht wie geplant umgesetzt. Dies ist grundsätzlich nicht problematisch, kann  
allerdings zu einem Investitionsstau führen – welcher unbedingt zu vermeiden ist!

Unser herzlicher Dank gilt auch den Gewerbetreibenden und unseren Berufstätigen in unserer  
Gemeinde, welche uns durch Gewerbesteuererinnahmen und Einkommensteuerbeteiligung zu  
einem doch relativ entspannten Haushalt 2021 verholfen haben.

Der Haushalt der Marktgemeinde Schwanstetten birgt unserer Meinung nach enorme Gefahren für die Folgejahre. Einige Kommunen in der Nachbarschaft, welche in der Vergangenheit als große und finanzkräftige Zahler von Kreisumlage, etc... galten, haben erhebliche Einbußen bei ihren kommunalen Einnahmen (z.B. Gewerbesteuer). Da die Gewerbesteuereinnahmen des Markt Schwanstetten sehr konstant sind, ist zu befürchten, dass wir in den nächsten Jahren eine steigende Umlagekraft erreichen und mit hoher Wahrscheinlichkeit mit steigenden Umlagen zu rechnen haben. Hierfür ist dringend Vorsorge zu leisten!

In Zahlen ist dies dem sinkenden Haushaltsvolumen bedingt durch Steuermindereinnahmen zu begründen.

Im Jahr 2021 sinkt die Zuweisung vom Verwaltungshaushalt in den Vermögenshaushalt auf ein doch niedriges Ergebnis von nur 604.200 €.

Als Marktgemeinde Schwanstetten müssen wir uns künftig weiter von der Abhängigkeit von Schlüsselzuweisungen freimachen – hier mahnen wir zu einem vorausschauenden Handeln!

Das Thema Schuldenabbau wird uns noch einige Zeit beschäftigen. Hier sollten Überlegungen angestellt werden, wie wir den Schuldenstand von 4,363 Mio. € (Stand zu Beginn des Jahres 2021) statt auf 4,151 Mio. € in einem höheren Maße reduzieren könnten. Denn eine Tilgungsquote von 4,79 % wird uns noch sehr, sehr lange als „verschuldet“ ausweisen!

Der Rücklagenstand wird gemäß Haushaltsplan 2021 mehr als halbiert. Dies ist aufgrund der momentanen Kapitalmarktsituation von Verwarentgelte bei Banken grundsätzlich zu begrüßen. Gleichzeitig schränkt ein Abschmelzen der Rücklagen auch den Handlungsspielraum bei künftigen Investitionen ein!

Erfreulich finden wir, dass alle Haushaltsposten ohne Aufnahme von Krediten realisierbar sind.

Im Stellenplan ist eine größere Änderung im Bauamt eingearbeitet. Diese Änderung ist aufgrund des altersbedingten Ausscheidens unseres Bauamtsleiters Rudolf Mitzam nötig. An dieser Stelle bedanken wir uns herzlich bei Herrn Rudolf Mitzam für sein Engagement als Bauamtsleiter weit über die Amtspflicht hinaus. Alles Gute für ihren beruflichen Ruhestand.

Die CSU-Marktgemeinderatsfraktion fordert die Verwaltung zum kostenbewussten Handeln auf.

Wir von der CSU-Marktgemeinderatsfraktion stimmen dem Haushaltsplan, dem Stellenplan und dem Finanzplan in der vorgelegten Form zu.

CSU-Marktgemeinderatsfraktion  
Fraktionssprecher Markus Hönig